

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Setelah menganalisis data-data yang berhubungan dengan sistem *ie* serta manifestasi sistem *ie* pada masyarakat Jepang dewasa ini., penulis mencoba menyimpulkan keseluruhan mengenai analisis manifestasi sistem *ie* pada masyarakat Jepang pada tahun 1945 hingga dewasa ini.

Berdasarkan penelitian yang sudah penulis lakukan, kita dapat menyimpulkan bahwa penerapan sistem *ie* pada masyarakat Jepang di era Tokugawa erat kaitannya dengan kekeluargaan dan kekerabatan. Kehidupan masyarakat Jepang dijalani secara berkelompok dan mendahulukan kepentingan kelompok dibandingkan kepentingan individu mereka. Selain itu, adanya penerus keluarga dan warisan sangatlah penting demi kelangsungan dan eksistensi *ie* itu sendiri. Maka tak heran jika perkawinan di zaman Tokugawa harus dilaksanakan agar menciptakan generasi penerus *ie* dan mewariskan pekerjaan serta warisan keluarga yang diturunkan secara garis paternal, yaitu melalui anak laki-laki tertua dalam keluarga atau menantu laki-laki tertua.

Peran gender dalam rumah tangga juga dijunjung tinggi di mana kepala rumah tangga sangat dihormati dan dilayani layaknya raja karena memiliki kekuasaan paling tinggi dalam keluarga. Sedangkan sang istri (menantu perempuan) merupakan posisi yang paling rendah dan paling tersiksa karena memiliki tugas yang berat dalam rumah tangga.

Pada dewasa ini, terdapat perubahan dan fenomena yang terjadi ketika sistem ie dihapuskan seiring dengan modernisasi dan westernisasi yang masuk ke negara Jepang. Seperti perubahan konsep pernikahan, perubahan konsep bangunan rumah, perubahan bentuk keluarga, hingga pembagian harta warisan yg merupakan salah satu manifestasi dari sistem ie. Konsep kesetiaan pada tuan tanah yang ada pada masyarakat Jepang pedesaan sebelum perang hingga sekarang pun masih ada. konsep kesetiaan ini bisa ditemukan pada karyawan perkantoran. Selain itu, para karyawan juga berusaha untuk menjaga nama baik, bekerja sama dalam kelompok, dan juga berusaha untuk maju secara bersama-sama tanpa ada keinginan untuk lebih unggul dibanding yang lainnya. Salah satu masalah yang sedang dihadapi Jepang saat ini ialah jumlah lansia yg semakin banyak karena adanya fenomena menunda pernikahan di kalangan anak muda Jepang serta fenomena *bankonka* yang membuat angka kelahiran di Jepang menurun.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penulis mengemukakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi penelitian selanjutnya supaya lebih memahami dan memperdala pengetahuan tentang sistem *ie*, penulis menyarankan agar mencari referensi tentang budaya masyarakat Jepang dan sistem *ie* sebanyak-banyaknya.
2. Bagi perpustakaan, peneliti menyarankan agar menyediakan buku sumber atau referensi mengenai budaya masyarakat Jepang dan sejarah Jepang terutama mengenai sistem *ie* pada masyarakat Jepang.